

CULTURE STRATÉGIQUE COMMUNE - À LA RECHERCHE D'UN RÉCIT MOBILISATEUR POUR L'EUROPE

Elise BERNARD

Docteur en droit public de l'Institut d'études européennes de la Sorbonne, spécialiste de la gestion du conflit et de l'après conflit et auditrice de la 28e promotion de l'Ecole de Guerre, Elise Bernard est enseignant-chercheur depuis 2006. Après dix années de recherches et des dizaines de publications sur le sujet, elle s'engage pour donner corps à l'Etat de droit, tant auprès du grand public comme animatrice de débats citoyens que comme consultant ou responsable de formations à destination de hauts fonctionnaires nationaux et internationaux.

Membre de la Refugee Law Initiative de la University College London, elle intervient aussi pour le Haut-Commissariat aux Réfugiés des Nations unies. Elle enseigne actuellement aux étudiants de Master 2 en Géostratégie Défense et Sécurité internationale de Sciences Po Aix ainsi qu'à l'ESSEC.



CULTURE STRATÉGIQUE COMMUNE - À LA RECHERCHE D'UN RÉCIT MOBILISATEUR POUR L'EUROPE

Gwendoline DELBOS-CORFIELD

Née en Grande-Bretagne, Gwendoline Delbos-Corfield a grandi à Ivry-sur-Seine avant de rejoindre Grenoble pour ses études, où elle sera élue municipale puis conseillère régionale. Membre de la direction du Parti Vert Européen de 2012 à 2019, elle lie depuis toujours engagement politique local et engagement européen. Au Parlement européen, elle s'implique sur les questions constitutionnelles, de libertés civiles, de droits numériques et de droits des femmes. Vice-présidente du groupe Verts/ALE, elle défend une Europe des valeurs, féministe et inclusive, et s'attache à ce que l'action des écologistes soit utile à toutes et tous, notamment dans les pays où l'écologie est fragile voire absente.

Elle est actuellement Rapporteuse fictive sur sur la proposition de règlement du Parlement européen et du Conseil sur les informations accompagnant les transferts de fonds et de certains crypto-actifs. Membre de la Commission d'enquête 'Pegasus et logiciels espions similaires'. Et Rapporteuse sur la proposition de décision du Conseil constatant l'existence d'un risque de violation des valeurs en Hongrie.



CULTURE STRATÉGIQUE COMMUNE - À LA RECHERCHE D'UN RÉCIT MOBILISATEUR POUR L'EUROPE

Jean CATTAN

Jean Cattan est secrétaire général du Conseil national du numérique. Il a été le conseiller du président de l'Autorité de régulation des communications électroniques, des postes et de la distribution de la presse (Arcep) après y avoir été chargé d'affaires européennes. Docteur en droit public, il est également chargé d'enseignement en droit et régulation du numérique à Sciences Po Paris et à l'université Panthéon-Assas.

Il est l'auteur avec Serge Abiteboul du livre *Nous sommes les réseaux sociaux*, publié chez Odile Jacob en septembre 2022, ainsi que de divers articles comme, avec Joëlle Toledano, "La Commission dans la mise en œuvre du Digital Market Act : Citadelle assiégée ou chef d'orchestre ?", *Concurrences*, n°3-2022.

A lire aussi, "Monsieur Elon Musk, si vous voulez vraiment mettre Twitter au service de l'humanité, ouvrez-le !", publié dans *Le Monde* du 8 novembre 2022.



CULTURE STRATÉGIQUE COMMUNE - À LA RECHERCHE D'UN RÉCIT MOBILISATEUR POUR L'EUROPE

Stéphane MORTIER

Chercheur associé à la l'université Gustave Eiffel, Stéphane Mortier est docteur en sciences de gestion et membre de la communauté des chercheurs de la gendarmerie nationale (CREOGN), Enseignant à l'Ecole de guerre économique. Co-directeur du Manuel de l'intelligence économique en Afrique. En tant que membre de la l'Association pour l'unification du droit en Afrique, il défend le projet de Code européen des affaires sur un modèle proche du droit des affaires OHADA.



CULTURE STRATÉGIQUE COMMUNE - À LA RECHERCHE D'UN RÉCIT MOBILISATEUR POUR L'EUROPE

Nicolas RAVAILHE

Avocat, conférencier et formateur spécialiste des institutions européennes et du marché intérieur, membre de l'Institut francophone de stratégies européennes et enseignant École de guerre économique, Nicolas Ravailhe s'intéresse tout particulièrement en ce moment à la stratégie internationale que poursuit le Green Deal européen.

